

Dépasser les représentations implicites pour nourrir des relations villes-campagnes équilibrées

Pourquoi cette session ?

Les relations villes-campagnes se posent aujourd'hui tant au sein du bloc intercommunal que dans des dynamiques interterritoriales. Pour nourrir ces relations, l'enjeu est de prendre la pleine mesure des spécificités (ressources, potentiels, besoins) du rural, du péri-urbain et de l'urbain afin de mettre en évidence des complémentarités et des réciprocitys possibles au service d'un aménagement et d'un développement territorial équilibré.

Pour activer ce dialogue et ces coopérations, il convient de mettre à jour ce qui se dit ou ne se dit pas, ce qui se pense ou reste impensé, ce qui relie mais aussi ce qui oppose les acteurs des différents espaces du ou des territoires.

Une session pour qui ?

- Vous êtes élu(e) et concerné(e) par l'élaboration d'un projet de territoire ou la co-construction de projets de coopération
- Vous êtes directeur/trice de service ou agent de développement, en charge d'animer ou alimenter de telles démarches
- Vous êtes membre de la société civile organisée (Groupe d'Action Local, Conseil de développement...) partie prenante de ces dynamiques

Vous vous organisez idéalement en groupe projet pour participer à cette session.

Programme

En partant de leur expérience opérationnelle et des situations concrètes qu'ils vivent, les participants sont invités à explorer leurs propres représentations et à les expliciter. En décalant le regard et en faisant un pas de côté, les échanges et la réflexion collective vont permettre de comprendre celles des autres, et leurs impacts sur le dialogue urbain-rural.

Cette journée vise à outiller les participants pour :

- Faire émerger les représentations réciproques implicites des parties prenantes d'un projet (de territoire, de coopération...)
- Questionner ces représentations, les revisiter, les dépasser
- Mettre à jour les logiques de complémentarité mais aussi de concurrence ou d'antagonisme possibles entre les acteurs
- Capitaliser ces enseignements pour développer des pratiques coopératives au sein ou entre territoires

Intervenants

→ **Anne et Patrick Beauvillard - co-fondateurs de l'Institut des Territoires Coopératifs** - accompagnent la mise en œuvre de projets collectifs depuis 15 ans. Ils mènent également une action-recherche-transmission sur le sujet de la coopération afin de mettre en évidence et de comprendre les processus implicites aux comportements coopératifs. Leurs travaux débouchent sur le concept de « maturité coopérative », dont dépend la capacité d'une personne, d'un collectif et d'un territoire à développer des aptitudes coopératives durables.

En pratique

- 3 décembre 2018 – Lyon (69)
- Inscription ouverte [en suivant ce lien vers le formulaire en ligne](#) – clôture des inscriptions le 20/11/2018
- Session soumise à la cotisation annuelle à Cap Rural ([télécharger le bulletin de cotisation](#))
- Contact : Dominique Bernier, 06 66 46 62 76, cooperationsentreacteurs@caprural.org